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令和６年７月 市長記者会見 配布資料 
 

発  表  要  旨 
 

期 日 令和６年７月 17 日（水） 

時 間 午前 10 時～午前 11 時（予定） 

 

 

 発 表 内 容  

 

１ 世界遺産登録に向けた取組みについて 

① 観光二次交通に関する取組み ………………………＜観光振興課＞ 

➁ メタバースで江戸時代の佐渡にタイムスリップ第１弾 

金山坑道エリアのリリース  ……………………………＜総務課＞ 

 

２ アース・セレブレーション 2024 の開催について………＜観光振興課＞                   

 

３ ＳＥＡ（スポーツ国際交流員）の任用について…………＜社会教育課＞ 

 

４ ペーパーレス化の効果について…………………………＜財政課・総務課＞ 

 

５ 段ボールコンポストの販売について………………………＜生活環境課＞ 

 

６ クーリングシェルターの開設について…………………＜健康医療対策課＞ 

 

７ ふるさと納税“フルーツの島ＳＡＤＯ”特集について…………＜総合政策課＞ 
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【事前質問】 

① 冬季の両津航路のフェリー１隻態勢時の対応について、昨冬、両津発ジェットフォイル２便を 

２等のフェリー代にしたことへの振り返り、評価を聞かせてください。 また、小木航路の冬季  

運休で予備船扱いとなる「こがね丸」の扱いについての今後の考え方、今年の冬の１隻態勢時の

対応について、現時点での考えを聞かせてください。 （交通政策課） 

 

② 北沢浮遊選鉱場と佐渡奉行所での結婚式・披露宴について 

今年６月に公的団体ではない民間企業が自社の社員の結婚式・披露宴を、同施設を会場

に開催しました。渡辺市長は「開催前日に招かれて出席した」と一部報道関係者に答えて

いますが、出席しなければならなかった理由は何ですか？ 

文化財保護法に基づく管理団体は市です。特に北沢浮遊選鉱場及びその周辺では韓国の 

政党関係者の訪問団が近年２回以上にわたって横断幕を揚げ、慰霊などへの対応を求めて

きた場所です。  どういう基準で、この“大切で、慎重にしていなければならない時期” に、

わざわざ使用を許可したのですか？ 

公的な関係者が主催する世界遺産関連のイベントやコンサートは、申し込めば参加可能

です。では、私的である今回の結婚式も、不特定多数の者が参加列席できたのですか？   

訪れた観光客は、違和感があったそうです。 

各種パンフレットなどに掲載されているように、静かで趣ある歴史の遺跡や史跡にふれ

合うことを楽しみにした佐渡観光が、当日はそうではなく、他人の結婚式を見せられ、  

屋台のようなものも出ていてガッカリした・・・という声が聞かれました。事前の周知   

徹底を行い、観光客への配慮もすべきではなかったでしょうか。 いかがですか？ 

「新市役所庁舎内」でも今後、土日などには結婚式・披露宴を開催できることにも   

つながったと拡大解釈する市民も少なくないようです。 総じて、市として、反省点や改善

点は、そもそもないのですか？  （社会教育課） 
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市長記者会見発表内容 要旨  （Ｒ６．７．17） 

 

１ 世界遺産登録に向けた取組みについて 

①観光二次交通に関する取組み 

＜概要＞ 

○ 「佐渡島の金山」の世界文化遺産登録を見据え、島内二次交通不足と構成資産地域内

の交通渋滞の解消を図り、関連史跡を便利にめぐっていただくため、世界遺産ライナー

バスの運行と、世界遺産ガイドツアーを実施します。 

○ 世界遺産ライナーバスは、両津港佐渡汽船ターミナルから、きらりうむ佐渡を直行  

するライナーバスを運行いたします。運行ダイヤは、両津港着船の時間に合わせて   

9 時 15 分と 12 時 15 分に両津港を発車する２便と、14 時にきらりうむ佐渡を発車する  

１便の運行を予定しています。 

○ 世界遺産ガイドツアーは、鶴子銀山と西三川砂金山をガイド付きジャンボタクシーで

めぐっていただき、その貴重な価値をご紹介しながら独自の鉱山文化に触れる内容です。 

○ きらりうむ佐渡発着の鶴子コースプラン、西三川ゴールドパーク発着の西三川コース

それぞれ１日３便の運行を予定しています。 

○ これらの取組みは、お客様の利便性と満足度の向上に加え、観光客の増加による地域

への観光負荷の低減にも対応できるものと考えています。 

○ いずれも７月 26日から８月 31日の 37日間の運行を予定しています。 

  

② メタバースで江戸時代の佐渡にタイムスリップ第1弾 金山坑道エリアのリリース 

＜概要＞ 

○ ８月１日から「時空を超えて江戸時代の佐渡へタイムスリップ事業」の第１弾として、

江戸時代の金山採掘を再現したメタバース（インターネット上の仮想空間）を公開   

します。 

○ このメタバースは、絵巻などの歴史資料から、最新の３ＤＣＧ技術を用いてゴールド

ラッシュ期の佐渡・相川を再現したＶＲ空間です。 

○ 「佐渡島の金山」の世界遺産登録を盛り立てるべく、世界遺産登録を契機に初めて  

佐渡に興味を持つ方でも、面白おかしく佐渡を知り、当時の疑似体験ができるコンテン

ツです。 
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○ ＶＲゴーグルやパソコン、スマートフォン、タブレットからアクセスいただくことで、

国内外問わず、どなたでもお楽しみいただくことができます。 

○ 第１弾の金山坑道エリアのテーマは「金を知る」です。江戸時代の金山坑道内部に  

タイムスリップしたかのように、採掘の技術や神事を体験できます 

○ メタバース内では、投げ銭
な げ せ ん

で佐渡を応援いただくこともできます。 

○ 収益は、佐渡の文化財の保全・活用の財源として有効利用し、「市」「ユーザー」「社会」

の三方よしの循環型事業モデルに挑戦します。 

○ 今後、第２弾の「京町エリア」、第３弾の「佐渡奉行所エリア」を年度内に順次公開   

予定です。 

○ この事業を「企業版ふるさと納税」で応援いただける企業様を募集しています。世界

的にも価値が認められる佐渡の歴史・文化の保存・活用に関して、全国の企業様の   

ご理解とご支援をよろしくお願いいたします。 

 

 

２ アース・セレブレーション 2024 の開催について 

＜概要＞                               

○ 今年で 37 回目を迎える「アース・セレブレーション 2024」を、８月 16 日から 18 日

まで、小木みなと公園を中心に開催します。 

○ ３日間の野外ライブでは、海外から初来日となるアフリカ・ウガンダの伝統民族楽器

演奏グループ「ナキベンベ・エンバイレ・グループ」、国内からは鼓童から独立された  

ＯＢメンバー４名をゲストにお迎えし、個性が際立った野外ライブを開催します。 

○ 新たな取組みとして、城山公園会場での野外ミニライブ「城山パークセッション」や、

鼓童村での見学ツアーおよび特別演奏を実施します。 

○ プレイベント・アフターイベントとして、鼓童によるミニコンサートを開催します。

夏にはあいぽーと佐渡で、秋にはマリンプラザ小木を会場に、アース・セレブレー   

ションの気運の盛り上がりと、余韻を楽しんでいただけます。 

○ 詳細は、アース・セレブレーションの公式ホームページをご確認ください。 
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３ ＳＥＡ（スポーツ国際交流員）の任用について 

＜概要＞                               

○ ＳＥＡ（スポーツ国際交流員）の招致について、一般財団法人自治体国際化協会に  

申請していましたが、このたび、要望通り３名が８月４日に来日し、８月７日に来島  

することが決定しました。 

○ この事業は、海外の一流のスポーツ指導者を招致して、地方自治体で任用し、スポー

ツの指導にあたると共に、スポーツを通じて外国語教育の充実や、国際交流の推進を  

図ることを目的としています。 

○ 新潟県内では、佐渡市が初めての導入となります。 

○ 業務として、地域クラブ活動や学校部活動での専門的なスポーツ指導、指導者への  

実技指導を主に担っていただきます。 

○ 今回来島するＳＥＡの３名は、バスケットボールと野球がアメリカ合衆国から、   

バドミントンがインドネシア共和国からの来日になります。 

○ 今年度９月から本格的な活動開始を予定しており、多種多用な面での活躍を期待して

います。 

 

 

 

４ ペーパーレス化の効果について 

＜概要＞ 

○ 令和６年６月定例会からデジタルツールの活用（タブレット端末）により、市議会の

ペーパーレス化を開始しました。 

○ このペーパーレス化は、行政改革の一環として進めてきた取組みです。 

○ 庁舎内における文書の押印廃止や起案文書の電子化などを含め、徹底的にコピー用紙

の削減に取り組み、令和元年度と比較して令和５年度は約 26 ％の削減を達成しました。 

○ 令和６年度は、市議会のペーパーレス化も含めて、37 ％の削減に取り組みます。 

○ ペーパーレス化は、コピー用紙の削減による費用面での効果ばかりではなく、仕事を

変えることでもあり、事務作業を減らすことはもとより、真に作成が必要な書類か   

どうか精査することなどにより、まだまだ業務量を削減できると考えています。 

○ さらなる取組強化により、３つのレスを推進します。市民の皆様に「待たせない、書

かせない、来る必要のない」市役所を目指し、ペーパーレス化に加え、キャッシュレス、

カウンターレスを推進します。 
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５ 段ボールコンポストの販売について 

＜概要＞ 

○ ７月８日から、市役所本庁、各支所、行政サービスセンターで、段ボールコンポスト

の販売を開始しました。 

○ 市では、現在、燃やすごみのうち約 40％を生ごみが占めています。生ごみを地域資源

として有効活用できれば、ごみの減量化はもちろん、資源循環の推進とごみを出さない

ライフスタイルへの転換が可能となります。 

○ 段ボールコンポストは、１セット 500 円で販売しており、段ボールキット、生ごみ  

発酵消臭剤のほか、“生ごみ出しません袋”を 10枚セットにして販売しています。 

○ 「生ごみ出しません袋」とは、段ボールコンポストで処理できる生ごみは燃やすごみ    

として捨てない取組みを行ってもらうため、生ごみ以外に使用する燃やすごみ袋として活用し

ていただく指定袋です。 

○ 今後は、消費者協会と連携しながら利用者を広げていく取組みを継続的に 実施することに

加え、多くの市民の皆様から活用していただくことで、ごみの減量化と堆肥の利活用を進めた

いと考えています。 

 

 

６ クーリングシェルターの開設について 

＜概要＞ 

○ 気候変動適応法の一部を改正する法律に基づき、クーリングシェルター（愛称：お休

み処 涼まんかや）を市民に開放します。 

○ 期間は６月 20 日～10 月 23 日で、「熱中症警戒アラート」または「熱中症特別警戒   

アラート」が発表された時に開放します。 

○ 開設場所は、佐渡市役所本庁、各支所・行政サービスセンター、さわた・相川を除く

佐渡市立各図書館、各図書室の共用スペースです。 

○ 各アラートが発表された場合、佐渡市緊急情報伝達システムやＳＮＳなどでお知らせ

します。 

○ 今後、民間企業へも協力を依頼し、クーリングシェルターの設置を拡大していく予定

です。 
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７ ふるさと納税“フルーツの島ＳＡＤＯ”特集について 

＜概要＞ 

○ 個人版ふるさと納税で “フルーツの島ＳＡＤＯ”特集を始めました。 

○ 佐渡は四季折々の恵まれた気候から、多くの果物が生産されており、ご好評をいただ

いています。ふるさと納税では、そのバリエーションの豊富さを全面に打ち出すことで、

果物の消費拡大とふるさと納税の受入れ増加に繋げてまいります。 

○ 具体的には、楽天ポータルサイトにおいて、登録された果物が一目でわかるように  

整理しました。よりスムーズにご希望の果物を選んでいただくことができます。 

○ 今後、りんご、みかん、グリーンレモン、ビオレ・ソリエスを皮切りに、品目を充実

してまいります。 

○ 各サイトにおいて、全国的にも果物を選ぶ寄付者が増加しており、ふるさと納税での

寄附をきっかけにリピーターにつながり、生産者の収入増につなげることができます。  

○ 生産者の皆様は、ぜひこの機会に出品をご検討ください。 

≪フルーツの島ＳＡＤＯ（楽天ポータルサイト）≫６月 12日～ 

 https://item.rakuten.co.jp/f152242-sado/c/0000000228/ 

 

https://item.rakuten.co.jp/f152242-sado/c/0000000228/

